



Trabajo intersectorial fue destacado en nuevo aniversario de SAMU

Se realizó entrega de certificados a las instituciones que fueron capacitadas por el dispositivo y reconocimiento a la labor de los funcionarios que actuaron como monitores y se prepararon en transporte aéreo.

Destacando la labor desarrollada como unidad prehospitalaria y de respuesta a emergencia, se realizó la ceremonia del aniversario N° 23 de SAMU O'Higgins, oportunidad en la cual además se relevó el trabajo intersectorial que se está realizando, tanto en la capacitación a instituciones públicas y de salud, como en la preparación ante emergencias y desastres.

En la oportunidad, el director del Servicio de Salud O'Higgins, Jaime Gutiérrez hizo un reconocimiento "a la labor de SAMU O'Higgins en sus bases en toda la región, respondiendo prontamente ante una necesidad o una urgencia, pero además quiero reconocer todo el trabajo que hace con otras instituciones, la capacitación en primeros auxilios y primera respuesta a otros estamentos públicos de la región, fortaleciendo la salud pública en nuestra región".

Por su parte, la Seremi de Salud, Carolina Torres expresó que "es muy relevante esta primera respuesta y el vínculo tan relevante para la ciudadanía que tiene SAMU, es sin duda una de las áreas más sensibles y que muchas veces las mismas personas de los territorios piden que se pueda fortalecer. Aprovecho la instancia de felicitar a cada uno de los funcionarios y de agradecer por esta entrega hacia las personas de toda la región de O'Higgins y reitero nuestro compromiso de seguir apoyándolos para ir resolviendo aquellas brechas que todavía existen".

Uno de los ámbitos innovadores que se concretaron durante el año 2023 fue una alianza estratégica con la Brigada de Aviación del Ejército, bajo el contexto del Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, que permitió por una parte la pasantía de 11 profesionales del Ejército en las bases SAMU de San Fernando y Rancagua y, por otra, que profesionales de SAMU se formaran como expertos en traslados aéreos sanitarios que permite hoy contar con un contingente de técnicos y profesionales SAMU para participar en conjunto con los efectivos militares en situaciones de rescate, traslados sanitarios de emergencia y situaciones de catástrofes naturales que impliquen evacuaciones aéreas.

"Este nuevo aniversario -indicó el director de SAMU O'Higgins, Osvaldo Pontigo- estamos celebrándolo con muchas ganas y también con mucha visión de futuro, porque esta alianza va en directo a beneficio de la comunidad, para poder realizar acciones en conjunto con el Ejército de Chile ante situaciones de emergencia y desastre, contribuyendo a que los tiempos de respuesta disminuyan y haya una atención de mejor calidad".

En ese sentido, el Comandante de las Instalaciones de Salud, Coronel Pedro Tichahuer explicó que esta alianza "es la punta de lanza para lograr lo mismo en otras regiones, para nosotros era fundamental tener una capacitación para nuestros enfermeros con los que



más saben del trabajo prehospitalario del manejo de trauma y nos recibió con los brazos abiertos en el SAMU O'Higgins, la cual esperamos poder irradiarla hacia el resto del país, donde nosotros también estamos, con los otros SAMU como lo hemos hecho acá"

e hizo entrega de una placa de reconocimiento al Servicio de Salud y SAMU por la colaboración establecida.

CERTIFICACIONES

En esta oportunidad se entregaron certificados de cursos de las capacitaciones a 143 funcionarios

del Centro Semicerrado de Rancagua; del Servicio de Protección Especializada a la Niñez y Adolescencia; del Programa de Reparación y Atención en Salud (PRAIS); SAR Oriente de Rancagua; Hospital de Pichilemu; Cesfam Doñihue que recibieron estas y Servicio de Urgencia Rural (SUR) de Las Cabras.

Además, se entregó un reconocimiento al equipo de relatores y monitores que impartieron las capacitaciones, los TENS Francisco Gatica, Enzo Maldonado, Víctor Torres, Carolina Meriño (Base Rancagua), Carolina Lara y Lucy Contreras (B. Pichilemu); y los reanimadores Óscar Rubio, Constanza Lavín, Maximiliano Pizarro (B. Rancagua), Cristian Abarca (B. Pichilemu), Barbara Peralta y Dominique Duchens (B. Santa Cruz).

También recibieron sus certificados de aprobación de las Pasantías SAMU dirigidas a Enfermeros Militares los cabos Pablo Suazo, Daniela Mar-

tínez, Leyla Alegría, Víctor Constanzo, Magaly Romero, Solange Sáez, Pablo Banda, Byron San Martín, Marcela Caro, Guillermo Gutiérrez y Hernán Cortés.

Finalmente, se entregaron los certificados de expertos en Traslado Aéreo Sanitario a Marcelo Duarte, Eduardo Poblete y Gabriel Saavedra, quien señaló que "desde mi perspectiva y creo que también de mis colegas esta formación ha sido una nueva experiencia que ha superado con creces las anteriores, fue una ardua jornada haberse capacitado con el personal del ejército, haber compartido experiencias tanto desde el punto de vista militar como nosotros desde el punto de vista médico y me siento muy enriquecido. Creo que sin duda alguna esto va a complementar mis conocimientos, para al día de mañana poder enfrentar algún tipo de catástrofe con mejores herramientas y que permita entregar una atención de calidad a nuestros usuarios".

